



Le vendredi 22 novembre 2024, à Rennes

Concours photo organisé par la Région à l'attention des associations de Bretagne

Enfance, solidarité, nature...: les 5 lauréats incarnent la mobilisation des bénévoles

La Bretagne est une terre d'engagement et cela ne se dément pas. Pour célébrer ce dynamisme, la Région a lancé en octobre la 2^{eme} édition d'un concours photo sur le thème : « *Partagez votre joie d'être bénévoles* ». La liste complète des cinq lauréats a été dévoilée ce vendredi à Rennes, au siège de la Région Bretagne, en présence de Pierre Pouliquen, vice-président chargé de la vie associative, et d'Arnaud Toudic, élu régional délégué à la vie associative. Les associations récompensées interviennent auprès d'enfants malades, de personnes dépendantes, de migrants, ou dans la protection de l'environnement et l'humanitaire...

Un concours à succès

« En ces temps maussades, nous voulons donner à voir la joie d'être ensemble », expliquait Pierre Pouliquen, vice-président de Région chargé de la vie associative, lors du lancement de ce

concours photo. Un défi relevé par plus de **300 associations** qui ont participé en déposant leurs photos en ligne, entre le 26 septembre et le 16 octobre.

Ces photos ont ensuite été soumises au vote des élus et agents de la Région, et de la commission de la cohésion sociale du CESER (Conseil économique, social et environnemental régional).

A l'issue de ce vote, l'association lauréate du 1^{er} prix, Myosotis, se voit remettre un chèque de 1 000 €, 800 € pour la deuxième, 600 € pour la troisième

et 400 €, chacun pour les quatrième et cinquième.

Les lauréats du concours 2024 couvrent un large spectre de l'action des associations bretonnes, de l'humanitaire à l'environnement, en passant par l'aide aux enfants malades et aux personnes dépendantes (liste complète au verso).

La Bretagne, terre d'engagement

La Bretagne se distingue par le **dynamisme** de sa **vie associative** : environ **70 000 structures actives** employant **plus de 110 000 salariés** (soit plus que les secteurs agroalimentaire et agricole réunis),

700 000 bénévoles dont 300 000 réguliers.

Un indéniable facteur d'attractivité et de cohésion sociale au sein de notre territoire! D'autant que l'on observe, depuis 2 ans, un rebond dans la création d'associations en Bretagne. Avec 4 000 créations

d'associations par an, la tendance est plus forte dans notre région qu'ailleurs en France.

Ce qui fait dire à **Arnaud Toudic**, conseiller régional délégué à la vie associative, que « sans les associations, la Bretagne et la France ne seraient plus les mêmes ».

700 000 bénévoles

70 000 associations

actives en Bretagne

Plus de 110 000 salariés

104 M€ d'aides régionales

Des aides régionales conséquentes

L'immense majorité des associations bretonnes (90 %) ne fonctionne qu'avec la seule ressource humaine des bénévoles. C'est dire l'importance du soutien financier de la collectivité.

Toutes politiques confondues, le **montant global des aides de la Région au monde associatif** s'élevait à **104 M**€ en 2023, couvrant différents secteurs d'activité (formation, culture, sport...).

La Région finance des dispositifs de conseil sur les ressources humaines ou les projets stratégiques. Elle forme les membres des associations aux fonctions de trésorier, secrétaire ou président, mais aussi sur des aspects techniques les plus divers : français langue étrangère pour l'accueil de migrants, lutte contre les violences sexistes et sexuelles pour un festival, montage audio pour une radio associative, etc.

SERVICE PRESSE

« Partagez votre joie d'être bénévoles » : les cinq lauréats du concours photo



1^{er} prix : Myosotis (Rennes, Ille-et-Vilaine)

L'association intervient dans les services d'hématologie pédiatrique et le service des grands enfants au CHU de Rennes. Elle apporte un soutien moral et matériel aux patients atteints de leucémie ou de tumeur, et à leurs familles. Les bénévoles visitent les malades, organisent des spectacles et des goûters. Myosotis propose aussi, à l'année, un hébergement gratuit à quatre familles de patients à l'hôpital Sud.



2^{eme} prix : Les Mains dans le sable (Lorient, Morbihan)

Les bénévoles aident à préserver le littoral, grâce à des opérations de nettoyage de plages et de sensibilisation à l'environnement. Plusieurs centaines de personnnes y participent chaque mois dans les Pays de Lorient, Auray et Vannes. En 10 ans, 64 tonnes de déchets ont été ramassés.



3^{eme} prix : À Vélo sans âge (Le Conquet, Finistère)

L'association offre des balades à vélo aux personnes âgées, dépendantes ou à mobilité réduite, convaincue que tout le monde « a droit au vent dans les cheveux ! » Des promenades qui renforcent le lien entre les générations. Au Conquet, À Vélo sans âge dispose de deux triporteurs à assistance électrique.



4^{eme} prix : Croix-Rouge Française du Finistère (Brest)

Dans le Finistère comme ailleurs, les bénévoles de la Croix-Rouge sont sur tous les fronts : secours d'urgence, distributions alimentaires, accompagnement social des sans-abri... Ils forment aussi aux premiers secours et à la prévention des risques.



5^{eme} prix : CAJMA 22 (Langueux, Côtes d'Armor)

Le Collectif d'aide aux jeunes migrants et leurs accompagnants (CAJMA) favorise l'intégration des exilés dans la région de Saint-Brieuc. Il les aide à trouver une place en foyer ou en famille d'accueil, les guide dans leur scolarité ou apprentissage, pour l'accès aux soins... Depuis 2017, 300 familles se sont relayées pour accompagner plus de 160 jeunes originaires d'Afrique subsaharienne ou d'Asie.